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КОМСОМОЛКА РАИСА ЛЫСЦО- 
ВА ДВА ГОДА НАЗАД ОКОНЧИ
ЛА ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИ
ЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ. СЕЙЧАС она 
РАБОТАЕТ МАЛЯРОМ В 13 УП
РАВЛЕНИИ В БРИГАДЕ Е С. БО
РИСОВОЙ. В ЮГО-ЗАПАДНОМ 
РАЙОНЕ.

НА ВЕРХНЕМ СНИМКЕ ВЫ ВИ
ДИТЕ БРИГАДУ И. А. ЗАЙЦЕВА 
ИЗ 14 УПРАВЛЕНИЯ, КОТОРАЯ 
ВЕДЕТ КЛАДКУ ДОМА В ТОМ 
ЖЕ РАЙОНЕ.

ПЕРЕДАВАЯ ЭСТАФЕТУРОМЕ 
и В ЧЕСТЬ

Шумят экскаваторы, то 
и дело подъезжают 
машины с материалами. 
Кругом — масса людей. 
Впечатление такое, что 
находишься на переднем 
крае...

Мы на строительстве 
кинотеатра «Современ
ник», что находится на 
проспекте Блюхера. Со
оружает его коллектив 
26 управления.

Мастер В. Титов занят 
до предела. К нему то и 

дело обращаются люди 
с разными вопросами.

Несколько освободив
шись, он поясняет:

— Кроме наших строи
телей, на площадке мно
го представителей суб
подрядных организаций. 
Всем надо дать вовремя 
советы.

Входим в кинотеатр. 
Весь зрительный зал — 
в лесах, которые уста
новлены в несколько 
«этажей». Сейчас основ
ная работа ведется по 
подвесному потолку. 
Поднимаемся наверх.

— Хорошо трудится 
звено Валерия Махо
ва,—продолжает В. Ти
тов. — Они подвешива
ют рамы подвесного 
потолка. Большая часть

работы уже выполнена.

Эстафету от звена 
В. Махова принимают 
плотники бригады Б. Че
ремисина. Последующие 
операции по потолку вы
полняют они. Трудятся 
тоже отлично. Успевают 
и леса устанавливать.

Отделку стен волни
стым шифером ведет 
бригада плотников 
Н. Пшеничникова.

— Хочется отметить 
бригаду штукатуров 
Р. Горохова, — говорит 
мастер и ведет в слу

жебные помещения, ки
нопроекционную. Здесь 
работают Э. Политан- 
ская, Т. Бузанова и 
Г. Семенова. Где же 
остальные!

— Штукатуры уже ус
пели закончить свою ра
боту на кинотеатре, — 
поясняет В. Титов. — 
Перешли на другой 
объект. Для этой брига
ды характерны быстрые 
темпы...

Из наружных работ 
осталось закончить теп
лотрассу и проложить 
кабель.

«Современник» — пу
сковой объект юбилей
ного года. И строители 
26 управления намере
ны сдать его в срок.

Н. ПАВЛОВА.

СОТВОРЕНИЕ ИНСТИТУТОВ
...И ОБЧЕЛСЯ

Корпус юридическо
го института находит
ся в районе Втузгород- 
ка. Сюда, на улицу 
Комсомольскую, еже
дневно приходят те, 
кто больше всего за
интересован в скорей
шем вводе в строй 
учебных помещений. 
Это студенты, буду
щие юристы, которые 
выполняют на объекте 
самую разнообразную 
работу. Они бетониру
ют, укладывают шлак, 
очищают территорию 
от мусора. Сейчас 
здесь хозяйничают сту
денты второго курса. 
Мы познакомились с 
двоими из 'них: 
А. Кольцовым и 
.В. Сидошенко.

— Находимся здесь 
около месяца,—расска
зывают они.—Стараем
ся, работаем на совесть. 
Только вот строители 
почему-то не очень то
ропятся. Посмотрите, 
сколько еще дел, а 
работников управле
ния раз-два... и обчел
ся.

В этом году коллектив Свердловскгорстроя должен сдать в эк
сплуатацию ряд учебных корпусов для высших учебных заведений. 
Сегодня мы решили рассказать о том, как обстоят дела на вузовских 
стройках.

Начальника участка 
на месте не оказалось, 
и провести нас по эта
жам вызвался элек
трик третьего управле
ния Ю. Обухов.

Когда проходишь по 
огромному зданию, то 
трудно поверить что 
всего через каких-ни
будь четыре месяца 
студенты юридического 
института будут празд
новать свое ново
селье. Отделочные ра
боты находятся в зача
точном состоянии. В 
тот день, когда мы 
были на объекте, здесь 
работали... три штука
тура из третьего уп
равления и группа уча
щихся ГПТУ, находя
щаяся на практике.

Неужели руководи
тели управления рас
считывают такими «си
лами» оштукатурить 
огромный корпус?

— Плохо у нас со 
штукатурами, — гово
рит начальник третье

го управления Б. Але
ксеев. — Главное — 
сдача жилья. Туда 
брошены все резер
вы...

— А как же инсти
тут?

Борис Григорьевич 
показывает на стопку 
пухлых папок.

— Видите? Это на
ши заказчики. Четыр
надцать пусковых объ
ектов. И все важные...

Он отыскивает пап
ку с надписью «юри
дический».

Справка о ходе 
строительства испещ
рена цифрами. В тече
ние нынешнего года 
необходимо выполнить 
работ на сумму 270 
тысяч рублей. За пер
вый квартал освоено 
всего 30 тысяч руб
лей при плане 70 ты
сяч.

Нет слов, строи
тельство жилья сей
час — главное. Но это 
не значит, что на ин

ститут можно смот
реть сквозь пальцы. 
Чтобы к началу нового 
учебного года корпус 
был введен в строй, 
надо уже сейчас ши
роким фронтом вести 
отделку. Срочного раз
решения требуют и 
другие вопросы. Так, 
на объект не поставле
ны дверные блоки и 
брус. 21 управление 
треста Уралтрансспец- 
строй не приступило к 
устройству наружных 
коммуникаций, — ка
нализации и водопро
вода. Задерживают 
Промсвязь м о н т а ж, 
Промвентиляция.

Кстати, ввод учеб
ных помещений невоз
можен без котельной, 
которая будет обеспе
чивать теплом не толь
ко юридический инсти
тут, но и близлежащие 
здания. Работы здесь 
тоже идут ни шатко, 
ни валко. Смонтирован 
каркас здания и идет 

бетонирование фунда
ментов под котлы.

Бригада В. Корабле
ва занята установкой 
опалубки.

— Нет пиломатери
алов, — досадует 
бригадир. — Как 
быть, ума не приложу.

Такое * заявление, 
мягко выражаясь, уди
вило нас. Ведь на 
строительстве корпуса, 
расположенного всего 
в нескольких сотнях 
метров от котельной, 
пиломатериал лежит в 
бездействии. Создает
ся впечатление, что 
иа площадке все .идет 
самотеком, нет настоя
щего хозяина.

О неорганизованно
сти руководителей уча
стка говорит и такой 
факт. Рабочие, бетони
рующие фундамент, се
товали на плохую до
ставку бетона. Между 
тем, на заводе железо
бетонных изделий име
ни Ленинского комсо
мола, куда мы позво
нили, бетона было бо
лее чем достаточно.

(Окончание, 
на 3 стр.).

НАМ
ОТВЕЧАЮТ

В номере 26 «Сверд
ловского строителя» бы
ла напечатана критиче
ская заметка, озаглав
ленная «СВОЙ ХУЖЕ 
ЧУЖОГО».

Вот что сообщил ре
дакции управляющий
трестом Свердловск- 
гражданстрой тов. Смир
нов:

«В плане 1967 года 
предусмотрено на стро
ительство 70-квартирного 
дома № 23 жилищно
строительного коопера
тива 130 по улице 
Блюхера 20 тысяч руб
лей. Этих денег доста
точно только для возве
дения нулевого цикла, 
работы по которому не 
велись из-за мерзлого 
грунта. К устройству 
«нуля» трансспецстроев- 
цы приступят в середи
не мая и в течение ме
сяца закончат все рабо
ты, освоив тем самым 
отпущенные 20 тысяч 
рублей. В нынешнем 
году трест намерен за
вершить коробку зда
ния, при условии если 
Свердловскгорстрой вы
делит кирпич сверх уста
новленного лимита».



I НАДО ИСПРАВЛЯТЬ ПОЛОЖЕНИЕ Проверяем 

выполнение обязательств

Как выполняются обязательства? Чтобы отве
тить на этот вопрос, мы побывали на некоторых Е 
стройплощадках.

Поселок Веер. Здесь строится дом жилищного ■ 
кооператива № 54.

; На одном из этажей, в бытовке, сидят без де- = 
ла человек пятнадцать.

В чем причина? Ведь дорога каждая минута, : 
дом-то надо сдавать в июне.

В конторке, за одним столом,—главный инже- 5 
нер управления Ю. Алферов, начальник участ- : 

! ка А. Кондатков, мастер 3. Пичугина. За дру- : 
: ним, напротив,—бригадиры маляров Ф. Фатхие- ! 

ва, Е. Севакова, В. Бабкин.
— Работать мы в таких условиях не будем,— ■ 

категорически заявляют руководители бригад. : 
Фронт работ для нас не подготовлен. Потом пе- : 
ределывай, ничего не заработаешь.

— Работать можно, — с не меньшей кате- = 
горичностью заявляет главный инженер.

Разговор не приводит к согласию. Коса, как : 
говорится, нашла на камень.

Чем закончился конфликт, нам не известно. 5 
Ясно одно: так работать нельзя. Это уже далеко 
не первый случай, когда в 25 управлении «штур
муют», а отсюда и все печальные последствия— 
нарушение технологии, перерасходы за пере- 

| делки, неважное качество работ. Возможно, тут 
: есть объективные причины — неудовлетвори- 
| тельное обеспечение материалами. До сих пор, 
а как нам стало известно, дом № 45 полностью не 
: обеспечен шпунтовкой. Но, без сомнения, есть | 
I много и своих, внутренних неувязок.

Вызывает опасения и намеченная по обяза
тельствам сдача в июне двух детских комбина
тов. Ведь у маляров на доме ЖСК № 54 в мае- 
июне будет самый разгар работы. А кто будет 
занят на детских садах?

В Уралмашстрое — четыре управления. И у 
25-го сейчас самая ответственная пора. Как она 
проходит, мы уже посмотрели. Но все же Урал
машстрой мы привыкли связывать не с жилищ
ным строительством, а с промышленным. Каков = 
ход выполнения обязательств в других коллек- ! 

: тивах?
; Одно время у 24 управления одним из важ- = 
: ных и интересных объектов считался холодиль- 
: ник на Сортировке. Интересным потому, что тут 

был проведен скоростной монтаж с помощью 
рамно-шарнирного индикатора Дейча.

Захотелось побывать здесь. Оказалось, что 
холодильник — не пусковой объект.

Первый, кого мы встретили, был представи
тель субподрядчика, прораб второго управления 
Уралсантехмонтажа В. Уваров. Он находит брига
дира И. Трохова, и мы обходим объекты. Сра- | 
зу бросается в глаза, что сантехников мало.

Но мало не только сантехников. Мало вооб
ще всех специалистов. Как говорит начальник 
участка 24 управления В. Муравьев, особенно 
не хватает кровельщиков и бетонщиков. Но и 
те, которые есть, используются плохо. Часто 

(простаивает на холодильнике бригада штукату
ров А. Демидова: раствор подвозят несвоевре-

В честь 50-летия Октября уралмаш- 
строевцы обязались выполнить план за 
год на 105 процентов, повысить произ
водительность труда против задания на 
один процент, снизить себестоимость на 
0,5 процента. Решено ввести в эксплуа
тацию дома жилищных кооперативов 
№ 90, 54, детские сады фабрики «Одеж
да» и автобазы № 5, базу механизации 
У ралэ лектромонтажа...

| менно. А у нее ответственная задача: подгото- 
8 вить стены под изоляцию. Но при таком снаб- 
: жении много не сделаешь. Четыре плотника из 
: бригады М. Глущенко делают леса для штука- 
| туров, а другие перебиваются разными рабо- 
: тами.
: Надо бы делать кровлю, но сняли кровель-
: щиков. Пойдут дожди — будут неприятности 
! со штукатуркой. Вообще, на холодильнике сей- 
| час забыты прежние высокие темпы работ. Ти- 
: хо, спокойно. План четырех месяцев (выполнен 
: лишь на 42,9 процента. Остается только не- 
= доумевать, почему о нем забыли не только в 

Уралмашстрое, но и в Свердловскгорстрое и 
Главсредуралстрое?

На окладе сахара несколько сантехников де
лали разводку, несколько каменщиков —■ 
кладку и трое бетонщиков—подготовку под по
лы. На этом объекте план четырех месяцев не
сколько перевыполнен. Но если разобраться, 
тут много резервов для более успешной работы.

— Вот вручную все делаем. Механизмов 
нет, — сокрушается бригадир каменщиков 

: А. Ракипов.
5 На других пусковых объектах — на базах 
■ Союзтеплостроя и механизации Уралэлектро- 
| монтажа задания выполнены лишь на 18,5 и 
• 19,9 процента. А на пусковой базе Роскульт- 
: торга — на 152,12 процента. Чем объяснить 
: такие контрасты?

Побывали мы и на объекте 23 управления— 
| экспериментальном корпусе. Здесь стройка 
: «живет», хотя есть свои «но». С состоянием 
! дел познакомил мастер Ф. Витязев.

— Работы за последнее время оживились,— 
говорит он. — Но к большим объемам еще не 
подступиться.

Дело в том, что управление механизации № 1

Семнадцать лет работает в шестом управлении 
& бетонщик Тимофей Григорьевич. ЧЕБЫШЕВ. За 
8 это время он освоил несколько профессий, так 
К что в бригаде А. Алексеева его по праву назы- 
§ вают универсалом.

(
Всегда добросовестный и трудолюбивый, Тимо
фей Григорьевич пользуется большим уважени
ем и на участке, и в управлении.

К Фото В. Дворянова. 

медленно делает котлованы под фундаменты 
оборудования.

Нет каменщиков, которые могли бы делать 
перегородки в бытовых. А это одерживает, в 
свою очередь, отделочные работы. Вопрос тре
вожный, ибо из практики известно, что цех ча
сто бывает готов, а бытовые сдерживают его 
сдачу.

Конечно, на всех объектах Уралмашстроя за 
короткий срок побывать невозможно. Но если 
обратиться к данным планового отдела треста, 
то результаты и на других не очень утешитель
ные. План по генподряду за четыре месяца 
выполнен трестом только на 94,1 процента, 
собственными аилами—на 94,7.

В чем дело? Уралмашстрой всегда шел в 
первых рядах строительных организаций горо
да и Главсредуралстроя. Уралмашстрой — это 
всегда звучало. А теперь? Спад. И это в юби
лейном году! Обязательства выполняются не
удовлетворительно.

Надо исправлять положение.
Н. ЖУКОВА.
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01ВМШ1КН ЖАРОУПОРНЫЙ БЕТОН 
НА ОСНОВЕ ОТХОДОВ

Лодочный

СУ-13 треста № 32 Главзапстроя успешно 
применило новый механизированный поточный 
метод бетонирования ступенчатых фундамен
тов под колонны, разработанный в тресте 
Оргтехстрой. При этом была использована 
инвентарная щитовая 'металлическая опалуб
ка. Основной конструктивной особенностью 
ее является раздвижной замок. Он дает воз
можность раздвинуть щиты, отделить их от 
бетонной поверхности. Это позволяет затем 
снять опалубку при помощи крана, не нару
шая поверхностного слоя бетона.

Опалубка двухъярусная. Высота нижней 
части — 600 мм, верхней — 700 мм. Вес 
комплекта опалубки — немногим более 
500 кг.

Применение новшества позволяет сократить 
сроки работ и сэкономить немало материалов. 
Так, например, только на объектах Металли
ческого завода имени XXII съезда КПСС 
строители треста № 32 сберегли около 50 м3 
пило- и лесоматериалов, более 300 кг гвоз
дей. Снижение трудозатрат на устройство 
фундаментов также дало значительную эко
номию — около 2 тыс. руб.

ф1/ндалюн1по^ мд колонны
Рационализатором Ульяновского деревообделочного комбината 

объединения предприятий Стройиндустрии В. А. Корякиным пред
ложена и изготовлена специальная фреза для отбора фальца под 
притвор дверей и оконных рам на форматном концеравнителе за одну операцию.

Отбор фальца 
под притвор дверей и рам

Внедрение данного предложения позволяет выполнять на стан
ке ЦФ-2 одновременно за один проход несколько операций: вгон
ку оконных переплетов и дверных полотен, прифальцовку створок 
и выборку фальца под пришив отлива точно по заданным размерам 
оконных переплетов и дверных полотен. Благодаря этому в 1,5 ра
за увеличилась производительность труда, отпала необходимость 
в переналадке станков и высвободились 2 столяра-сборщика.

Годовая экономия от внедрения данного предложения состави
ла 1913 рублей.

На строительстве промыш
ленных зданий Ижорского за
вода им. Жданова большая 
часть конструкций выполняется 
из жароупорного бетона. Для 
его приготовления требуется 
дефицитное сырье — базальт, 
диабаз, магнезит. Преет № 35 
Главзапстроя отказался от при
менения этих материалов. Ис
следования его лаборатории по
казали, что бетон, изготовлен
ный на щебне из бывшего в 
употреблении частично отшла
кованного огнеупорного кирпи
ча, удовлетворяет требованиям, 
предъявляемым к материалам 
для сооружения конструкций с 
температурным режимом ра

боты 450—600°С (ТУ-138-54). 
Такое сырье на заводе имеется 
в больших количествах. Было 
решено его использовать. В ка
честве тонкомолотой добавки 
также применены отходы про
изводства — кварцевый песок, 
полученный после обработки 
металла пескоструйными аппа
ратами. Состав полученного 
жароупорного бетона марки 250 
следующий, кг: портландцемент 
М-400 — 425, кварцевый пе
сок — 400, заполнители (ша
мотный щебень и песок) — 
1010.

Использование отходов позво
лило сберечь много ценного 
материала и на 30% снизить 
стоимость жароупорного бетона.



(Окончание.
Нач. на 1 стр.).

СРЕДЬ 
БЕЛА ДНЯ 
В конторке строя

щегося общежития ле
сотехнического инсти
тута висит график за
воза и расхода мате
риалов. Судя по при
водимым цифрам, дела 
здесь идут неплохо.

Кладка здания была 
начата в марте, а сей
час каменщики уже за
канчивают третий 
этаж.

Успешно ведется со
оружение котельной. 
Подходит к концу бе
тонирование золоуда
ления. Приступили к 
сборке оборудования 
котла работники Кот- 
ломонтажа.

Проректор лесотех
нического института по 
административно - хо
зяйственной части 
Ю. А. Серов подтвер
дил, что дела на объ
екте идут в соответст
вии с графиком.

— Одно плохо, — 
говорит Юрий Алексе
евич. — Подвели нас 
руководители 12 уп
равления.

И он рассказал та
кую историю. Учиты
вая трудное положение 
со шпунтованной дос
кой, лесотехиини реши
ли помочь строителям. 
Они обязались загото
вить этот материал 
своими силами. Учеб- 
ио-опытный лесхоз ин
ститута в арочном по

СОТВОРЕНИЕ ИНСТИТУТОВ
рядке перешел на вы
пуск новой продукции. 
Первая партия шпун
товки в количестве 20 
кубов была торжест
венно вручена строи
телям. Каково же бы
ло удивление лесотех- 
ников, когда заготов
ленный с таким тру
дом материал внезапно 
пропал. Пропал... 
средь бела дня.

В конце концов уда
лось выяснить, что 
доски отправлены на 
один из пусковых до
мов управления.

— Да, мы отправи
ли доски, заготовлен
ные институтом, на пу- 
.сковой дом, — призна
ется начальник 12 уп
равления В. Колчин.— 
По взамен привезли на 
общежитие сырую 
шпунтовку, выданную 
нам трестом Стройде- 
таль № 70. К тому 
времени, когда ее бу
дут устанавливать, 
она высохнет.

Может быть, это и 
действительно так. Но 
зачем все делать тай
ком? Если бы строите
ли по-доброму догово
рились с заказчиком, 
заранее поставили его 
в известность, таких 
недоразумений не бы
ло бы.

НЕОБХОДИМО 
вмешательство

Строящийся корпус 
Уральского госунивер- 
ситета является за- 
дединым, его необхо

димо сдать в будущем 
году. Но положение, 
сложившееся на этом 
объекте, требует не
медленного вмешатель
ства.

Сейчас здесь тру
дятся каменщики вто
рого управления из 
бригады В. Кащея. 
Идет кладка четверто
го этажа. Для полного 
окончания работ необ
ходимо 500 тысяч 
штук кирпича. Други
ми словами, каменщи
ки должны ежедневно 
получать по 10 тысяч 
штук кирпича. На са
мом же деле кирпич 
поступает, как гово
рится, через час по 
чайной ложке. Дело 
дошло даже до того, 
что с третьего по два
дцатое апреля кладоч
ные работы не велись 
вообще. Ходят упор
ные слухи, что в бли
жайшее время объект 
снова, уже в который 
раз, станет на «консер
вацию».

На корпусе предсто
ит выполнить огром
ный объем работ. Не
обходимо оштукату
рить 25 тысяч квад
ратных метров стен, 
1,5 тысячи квадратных 
метров облицевать 
плиткой, выполнить по
лы девяти наименова
ний, установить сан
техническое оборудо
вание, сделать элек
тромонтажные рабо
ты. Между прочим, по
ка еще ни один суб
подрядчик не ударил 

здесь пальцем о па
лец.

Начальник участка 
Г. Волостной и про
раб Л. Щербаков рас
сказали, какие вопро
сы нужно решить в 
первую очередь. Пре
жде всего поставить 
столярные изделия, 
мелкоштучные гипсо
литовые блоки, при
ступить к устройству 
теплотрассы.

Если все эти рабо
ты будут снова отло
жены на будущее, то 
ввод корпуса может 
оказаться под угрозой 
срыва.

ЧТО ТАКОЕ
ХОРОШО

И ЧТО ТАКОЕ
ПЛОХО

Стройплощадка гор
ного института встре
тила нас треском ком
прессора и дробным 
перестуком отбойных 
молотков. Работы 
здесь идут полным хо
дом. В одном крыле 
корпуса, имеющем 
Г-образную форму, 
штукатурка почти пол
ностью выполнена. 
Плотники, возглавляе
мые Д. Дзебчуком и 
Е. Трусовым, готовят 
шлакобетонное осно
вание под полы.

— Корпус будет 
сдан в срок, — уве
ренно заявляет стар

ший прораб В. Секле- 
|Тов. — Есть, .правда, 
у нас мелкие неувяз
ки. Так, проектанты 
затягивают выдачу 
сметы и чертежей на 
некоторые работы. 
Трест Свердловск- 
промстрой до сих пор 
не поставил оцинкован
ное железо. И еще. За 
последнее время мало 
оказывают нам помо
щи студенты Горного 
института. В осталь
ном же все идет хоро
шо.

Совершенно другая 
картина представилась 
нам на строительстве 
медицинского инсти
тута. Здесь царила ти
шина. Из двух башен
ных кранов только 
один подавал признаки 
жизни. Второй бес
сильно опустил стро
пы.

Направляемся к про
рабской. Под ногами 
валяются куски кирпи
ча, расплавленный би
тум, арматура. Ощу
щение такое, что мы 
попали на... кладбище 
материалов.

— Бесхозяйствен
ность?^ — переспраши
вает прораб Н. Поро
шин. — Не может 
быть!

Но походив с нами * 
Таким образом, положение на вузовских 

стройках оставляет желать много лучшего. 
Надо изменить отношение к этим важным 
пусковым объектам. Время не ждет...

В. ВЫСОКИНСКИИ, 
начальник 

оперативно-диспетчерского отдела 
Свердловскгорстроя, 

В. ДВОРЯНОВ.

по площадке, он вино
вато опускает голову.

— Поправим. Обя
зательно наведем по
рядок.

Дел здесь непоча
тый край, а работает 
всего 26 человек: ка
менщики из бригады 
В. Кулика и плотни
ки, возглавляемые 
В. Леоненко.

На корпусе меди
цинского института не
обходимо освоить за 
год 383 тысячи руб
лей., В течение четы
рех месяцев освоено 
58 тысяч.

До сих пор не нача
та штукатурка здания. 
Не приступила к рабо
там ни одна из суб
подрядных организа
ций.

— Не можем дать 
фронт работ электри
кам, — говорит про
раб Н. Порошин. — 
Надо устанавливать пе
регородки, но нет 
Мелких гипсоблоков.

Это еще раз говорит 
о нерасторопности и 
безынициативности ру
ководителей 16 управ
ления. Дело .в том, 
что у треста Сверд- 
ловскпромстрой как 
раз имелись на это 
время нереализован
ные фонды на гипсо- 
блоки. Да и на заводе 
гипсовых изделий они 
были в наличии.

КРАСНАЯ tfiede комсомолец имя

ЛЕНТОЧКА

ГОСТИНИЦА «Свердловск». 
Многие свердловчане будут 
любоваться этим красивым 

современным зданием, выросшим иа 
Привокзальной площади. Бесспорно, 
оно придется по душе ее будущим 
жильцам, гостям нашего города.

Много сердца вложили в него 
строители. И если бы на фронтоне 
здания в честь строителей выбива
лись имена, среди них мы без труда 
отыскали бы и фамилии каменщиков 
из бригады Анатолия Георгиевича 
Пельмегова.

Мы стоим у котлована, места бу
дущего цеха , полуфабрикатов, и 

Анатолий Георгиевич рассказывает 
о делах бригады, называет фамилии. 
И вдруг—знакомая:

— Маракулин Володя.
Перед глазами встал скром

ный, застенчивый парнишка из 
больничной палаты. Бледный, с вы
мученной улыбкой, немного косола

пя, он идет по коридору навстречу. 
Около часа я пытаюсь выспросить 
у него все, что касается его жизни. 
В ответ—скупые слова. Их букваль
но приходится вытаскивать.

Гоню от себя мысль, что это одно
фамилец, что это не тот, с кем свел 
меня однажды случай.

— Да, из ГПТУ № 68. Да, худож
ник. —Едва успевает отвечать на 
мои вопросы Пельмегов.

И вот я на площадке будущего 
летнего кафе.

Навстречу мне идет... Володя 
Маракулин. Тот самый! Та же за
стенчивая улыбка на загорелом лице. 
Так же скуп на слова. Только вы
тянулся. Возмужал.

— Вчера в гостях были у Сере
жи. К экзаменам готовится парниш
ка. Как родители Сережины встре
чают? Как сына. Брат я Сереже по 
крови.

ЕЩЕ свежи в памяти многих 
свердловчан события того 
сентябрьского дня, когда го

род облетела тревожная весть: 
четырнадцатилетний мальчик Се
режа Ноздрачев попал в беду, он 
на волоске от смерти. Чтобы спасти 
его, нужна кровь, нужна кожа.

Город бросился на помощь. Среди 
тех, кто звонил, ехал, стоял в очереди 
у медицинских кабинетов, был и Во
лодя Маракулин, учащийся 
ГПТУ № 68.

У него было отличное здоровье, и 
выбор врача пал на него.

ПОСЕЛОК ВИЗа. Детство. Труд
ное оно было. Володя не пом
нит, сидел ли когда у отца на 

коленях, гладил ли его мускулистую, 
пропахшую дымом и табаком руку. 
Он и сейчас верит, что отец его был 
самым сильным, самым добрым и 
смелым человеком. Они все отчаян
ные, взрывникй! И вот однажды, мо
жет, замечтавшись о своем сыне, о 
своем любимом «муравье», отец за
был на минуту, что он на работе...

Взрывники, что саперы, — оши
баются один раз. Эхо взрыва докати
лось до деревянной избушки на 
ВИЗе. Услышав страшную весть, 

мать тяжело заболела и слегла на
долго. ■■ ®

В ДЕТДОМЕ одним вихрастым
стало больше. Уже здесь Во

лодя узнал цену товарищест
ва. Когда нет рядом отца и матери, 
особенно тянешься к людям, ценишь 
тепло и ласку. Неугомонный, любо
пытный, он вскоре стал заводилой.

Таким он пришел в школу-интер
нат № 16. В еще пахнущее свежей 
краской здание прибыло их семьде
сят «ершей». В первый же день Во
лодя показал воспитателю И. К. 
Кратцу свои колючки: нагрубил.

— Я около часа с ним разговари
вал, убеждал его, что нам долго вме
сте придется жить, — вспоминает 
Иван Карлович. — Из расспросов я 
узнал, что Володя очень любит рисо
вать, и тут же предложил оформ
лять вместе стенды, писать плакаты. 
Работы было невпроворот. И Воло
дя согласился. Он загорелся, когда 
увидел масляные краски, цветные ка
рандаши.

Так был найден первый ключик. 
А сколько еще предстояло их подо
брать!

ВОСПИТАТЕЛЬ Владимир
Яковлевич Гладышев пореко
мендовал и помог Володе 

поступить в ГПТУ № 68. Прав
да, негромкая это профессия — 
каменщик. Но это они своими рука
ми возвели и возводят на улицах на
шего города красивые дома, кварта
лы. Пусть и не знают люди, кто 
складывал их по кирпичикам, по 
блокам. Не в этом дело. Главное, что 
им от труда каменщиков жить луч
ше.

Иван Карлович Кратц тоже был 
доволен, что Володя выбрал именно 
эту специальность. И в то же время 
горевал, что расстается с парнишкой, 
который был для него больше, чем 
воспитанником, как, впрочем и мно
гие из ребят.

И еще Иван Карлович рассказал 
тогда о заветной мечте своего питом 
ца. После окончания ГПТУ Володя 
думает поступить в художественное 
училище...

ВЕСТЬ о том, что Сереже 
Ноздрачеву нужна помощь, 
застала Володю в одном мо

лодежном общежитии. Было уже 
поздно. Но ребята не расходились. 
Думали, что предпринять. Володя и 
еще двое парней решили утром пой
ти в больницу, пусть для Сережи 
возьмут их кожу.

Володя ясно представлял себе Се
режу, умирающего в страшных му
ках. Они почти ровесники. Мальчик 
тоже мечтал. Он хотел стать конст
руктором воздушных кораблей. Сере
жа должен жить!

Через несколько дней после опера
ции, я побывал у него в больнице. 
Володя только и сказал:

— Все в порядке: Сереже луч
ше. — Добавил: —- Чувствую себя 
тоже хорошо.

КОГДА вначале я говорил, что 
строители вложили много 

сердца в гостиницу, это были 
не громкие слова. Каждый кирпич, 
вложенный в это здание рукой Воло
ди Маракулина,—тому свидетель.

— Гостиница — мой первый тру
довой экзамен. — И твердо, по-муж
ски он добавляет, — первый трудо
вой подарок Родине, Октябрю.

Я спрашиваю о его заветной меч
те — о поступлении в художествен
ное училище. Он как-то виновато, 
совсем по-детски смотрит на меня и 
с горечью говорит:

-- Думал, в этом году в армию 
пойду. Не взяли. Отсрочили. Год 
учебы, считай, потерян. Но я обяза
тельно наверстаю.

Он, конечно, поймает свою заветную 
жар-птицу. А пока... Пока делает то, 
что станет воспевать в своих буду
щих картинах.

КАЖДЫЙ, как говорят камен
щики, по кирпичику склады
вает свою биографию. Не бу

дем загадывать, как сложится даль
нейшая жизнь Володи, но прямо ска
жем, что он выстроил уже надежный 
фундамент, на котором ему мужать и 
расти.

И мне видится, как молодые ребя
та, у которых эта стройка — пер
вый экзамен, разрезают красную 
ленточку при сдаче гостиницы. Пусть 
такой обычай придет на строитель
ные площадки. Ведь это своего рода 
посвящение в рабочие.

И среди этих ребят вижу Володю 
Маракулина. Ему можно это дове
рить. В. БЕРЕЗОВСКИЙ.



19 МАЯ-ДЕНЬ
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РОЖДЕНИЯ
ПИОНЕРСКОЙ

ОРГАНИЗАЦИИ
Ежегодно как радостный праздник в нашей 

стране отмечается 19 мая — день рождения 
Всесоюзной пионерской организации имени 
В. И. Ленина, созданной в 1922 году по ре
шению II Всероссийской конференции комсо
мола.

Этот день — праздник не только детей, но 
и взрослых, которые в юности прошли заме
чательную школу коммунистического воспи
тания в пионерских отрядах. Юные ленинцы 
с честью продолжают славные традиции своих 
отцов и матерей, из поколения в поколение пе
редавая боевой пионерский клич «Всегда го
тов!». Под руководством Коммунистической 
партии и ленинского комсомола миллионы со
ветских детей воспитываются в духе дружбы 
и коллективизма, учатся преодолевать труд
ности, получают первую коммунистическую 
закалку.

Много добрых и хороших дел на счету со
ветских пионеров. Участвуя во Всесоюзном 
смотре пионерских дружин, который проходит 
под девизом «Сияйте, ленинские звезды!», они 
изучают свою Родину, проводят «экспедиции 
по ленинским заветам», походы «боевой сла
вы», разыскивают неизвестных героев Октяб
ря, гражданской и Отечественной войн, из со
бранных материалов организуют школьные 
музеи. Пионеры собирают металлолом, тру
дятся в производственных бригадах, охраняют 
зеленые насаждения, принимают участие в 
антирелигиозной работе.

Активно участвуя во всех делах Советской 
Родины, юные ленинцы во всем равняются на 
комсомол. Советский народ и Коммунистиче
ская партия проявляет величайшую заботу о 
подрастающем поколении. В 1962 году за ус
пехи в коммунистическом воспитании пионер
ская организация была награждена орденом 
Ленина.

Юные ленинцы постоянно следуют принци
пу —- жить, учиться и бороться, как завещал 
Ленин, как учит Коммунистическая партия.

HECK О Л Ь К О 
дней назад зна
менитую Пизан

скую башню в течение 
четырех часов внима
тельно осматривали 
специалисты, чтобы вы
яснить, не может ли 
измениться угол ее на
клона. Когда будут

проанализированы резулыаты этого «меди
цинского осмотра», шестого по счету в 1966 
году, можно будет принять окончательное ре
шение о судьбе башни на международном 
конкурсе, который организуется министерст
вом общественных работ Италии с целью спа
сения «падающей» красавицы.

Как известно, вот уже несколько лет италь
янские и иностранные ученые бьют тревогу. 
По правде говоря, эта башня стала внушать 
опасения с момента своего создания. В 1174 
году, когда строительство было только начато 
и башня была возведена др высоты 14 мет
ров, она внезапно осела на одну сторону и ее 
сооружение закончили при отклонении от 
перпендикуляра на 4,26 метра. С тех пор угро
жающее наклонное движение башни постоян
но продолжалось, а за последние несколько 
десятков лет оно даже ускорилось, вызвав 
опасение, что в один прекрасный день башня 
рухнет.

« П ахающая » 
БАШНЯ
и заботы
ПИЗЫ

В предложениях по спасению башни недо
статка не было. Одни предлагали выпрямить 
башню с помощью огромных домкратов; дру
гие — приподнять ее с помощью подъемного 
крана и укрепить фундамент, создав подзем
ную цементную платформу; третьи — замо
розить глинистую почву под башней, заверяя, 
что таким образом можно остановить ее посте
пенный наклон. Самое интересное заключа
ется в том, что какое бы решение ни было 
принято, основное условие его одобрения— 
башня обязательно должна оставаться «па
дающей».

Меньше всех волнуются за судьбу башни 
жители города Пизы. Может быть, все дело в

ГОРОДА,
Планируя новый город, 

советские задние стремятся 
создать наилучшие условия 
для труда, быта и отдыха 
людей. Но для такой ог
ромной страны, где сочета
ются различные климати
ческие условия, невозмож
но дать единый строитель
ный эталон.

Главным направлением в 
политике градостроительст
ва СССР является преиму
щественное развитие ма
лых и средних городов с 
населением в 250—300 ты
сяч человек. По данным 
проектировщиков, инжене-

В КОТОРЫХ БУДЕМ ЖИТЬ
ров, климатологов, сейсмо
логов и социологов, такие 
города экономичнее боль
ших. В них наилучшим об
разом можно организовать 
культурно-бытовое обслу
живание населения.

Вместо
этажных, 
годня

прежних 
архитекторы

вписывают в

пяти- 
се- 
ан-

самбль города высотные 
здания. Они, кстати ска-
зать, становятся 
явлением и для

обычным 
тех райо-

нов, где, по данным сей
смологов, «высокий рост» 
противопоказан. Сейчас 
благодаря появлению но-

функций, 
механика.

СРЕДА, 17 МАЯ 
Первая программа

11.00 — Художественный фильм
«26 
18.00 
ков.
18.50 
19.20

бакинских 
— Передача 

«Поговорим
комиссаров», 

для школьни- 
о профессиях».

— Дневник юбилейного года.
— «Служим мы на Урале».

ПеоедАча для воинов. 20.00 —
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Телеви
зионные новости. 20.10 — Показы
вает Свердловск. По вашим пись-
мам. 20.40 Кинофестиваль «На-
встречу 50-летию Великого Ок-
тября».
«26 ।
22.25 -

Художественный фильм
бакинских комиссаров».

Телефирма «Радость».

вых строительных материа
лов зысотные дома не бо
ятся подземных толчков.

Общие черты города бу
дущего можно проследить, 
пожалуй, на проекте нового 
Липецка.

В городе предусмотрен

поймой, озера, 
щие леса.

Жилые дома в 
будут строиться

прилегаю-

основном 
9- и 16-

этажными. Промышленные 
и жилые районы, маги
страли, общественные цент
ры и площади, архитектур-
ные сооружения все

ряд специализированных
центров — спортивный, ме
дицинский, учебный, дет
ский городок. В непосредст
венной близости от горо
да — зона отдыха. Проек-

должно гармонировать. По 
замыслу проектировщиков, 
город будет воспринимать
ся как целостный зритель
ный образ, в котором ар
хитектурно-композиционное

насмешливом характере тосканцев, а может 
быть, что вот уже несколько веков они видят, 
и об’этом даже поется в старой песне, как 
«башня все клонится, клонится, но так до сих 
пор не упала». В общем, на площади Чудес, 
где находится эта башня, нет даже намека на 
трагедию и жизнь идет своим чередом.

У жителей Пизы есть более важные забо
ты: дело в том, что под всем городом прохо
дит слой глины и песка, и в Пизе постепенно 
наклоняется и разрушается все, а не только 
башня. И в первую очередь рушатся старые 
здания, где проживает трудовой люд города. 
А после наводнения, вызванного разливом ре
ки Арно 4 ноября прошлого года, положение 
стало особенно серьезным.

Сейчас весна, в горах тают снега. Помня о 
прошлогоднем разгуле стихии, в городе сроч
но укрепляют набережную, воздвигают плоти-
ны, бетонируют

тировщики сумели
зовать
Воронеж

побережье
исполь- 

реки
живописной

единство 
шается.

нигде 
Р. ,

> не нару- 
ДАНЕЛЯН. 

[АПН).

наиболее опасные участки.
У. ГРАККО. 

(ТАСС).

Вторая программа
— Показывает Свердловск. 

Учебная программа. Высшая мате
матика. Лекция 27 — 28, 2-й се
местр. Читают старший препода
ватель М. А. Воронцова. 19.10 — 
Асимптоты. Построение графиков

ПЯТНИЦА, 19 МАЯ
Первая программа

11.00 — Художественный 
«Таежный десант». 13.00 — 
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Парад

«Алька и старый капитан». Теле
визионный фильм владивостокской

19.50 Теоретическая
Лекция 17—18. Читает

доцент В. М. Соколов. 20.30 
Принцип Даламбера для точки 
системы.

ЧЕТВЕРГ, 18 МАЯ
Первая программа

18.00 — Новости дня. 18.15

и

Для школьников. «Праздник пио
нерии». 18.50 — Мультипликаци
онный фильм для детей «Чиппо- 
лино». 20.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Телевизионные новости. 
20.10 — Мир сегодня. 20.50 — По
казывает Свердловск. Художест
венный фильм «Таежный десант».
22.15 «Строка, оборванная
лей». Поэтическое обозрение.

Вторая программа

пу-

18.50 — Для школьников. «ТАП». 
Передача из Киева. 19.20 — «Кур
ская Магнитная аномалия разви
вается». 19.50 — Музыкальный 
маяк. 20-00 — Телевизионные но
вости. 20.10 —Мир сегодня. 20.50- 
Фестиваль музыкальных театров 
страны. Казанский театр оперы и 
балета. 22.40 — Телевизионные но
вости.

фильм 
ПЕРЕ- 

п ионе-
рии, посвященный 45-й годовщине 
пионерской организациии имени
В. И. Ленина. 18.00 —Наше интер-
вью. 18.15 Фильм для детей.
18.45 — Телевизионный клуб «По
иск». 20.10 — Идет Всероссийский 
смотр учащихся мvзыкaльныx учи-
лиш. 21.00 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО-
СКВЫ. И. Микитенко. «Девушки 
нашей страны». Премьера телеви
зионного спектакля Киевской сту
дии. 22.30 — Эстафета новостей. 
23.30 — Показывает Свердловск.
Вокальный цикл на 
Р. Бернса.

стихи

Вторая программа
18.30 — Показывает Свердловск. 

Учебная программа. Высшая мате-
матика. Лекция 29—30, 2-й се-
местр. Читает ассистент Е. Ф. Ин- 
дриксон. 19.10—Кривизна. 19.50 — 
Физика. Лекция 21—22. Читает 
старший преподаватель В. А. Ов-
чинников. 20.30 Электромаг-
нитные колебания и волны.

СУББОТА, 20 МАЯ
Первая программа

18.00 — Для школьников. «Учи
тесь танцевать красиво». .19.05 —

студии.
20.00 - 
Клуб
21.00 -

19.30 «Кругозор».
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ.

кинопутешественников.
Показывает Свердловск.

Киноленты прошлых лет. Киноко
медия «Небесный тихоход». 22.20 — 
«Подарки наших друзей». Концерт.

Вторая программа
16.50 — Для школьников. «Жень-

на наоборот».
спектакля. 18.10

Премьера теле- 
• Для школьни-

ков. Фестиваль детского творчест
ва. Передача из Кишинева. 18.50 — 
Телевизионные новости. 19.05 — 
«Прогресс». Телевизионный жур
нал. 19.45 — «От февраля к Ок
тябрю». Передача из Ленинграда.

| Заключительное заня-1 
8 тие общественного ин- 8 
»статута новаторов состо-Я 
§ится 19—20 мая в 9 ча-§ 
| сов утра.

Секции отделочников и| 
я каменщиков- монтажников я 
^занимаются в Доме куль-§ 
8 туры строителей имени 8 
^Горького, секции механи-я 

зации, экономики и же- 8 
алезобетона занимаются в я 
я учебном комбинате.
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